

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Ozanam et Ampère

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1902, tome 4, p. 70

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

Ozanam et Ampère.

Un jour, accablé par le découragement, qui était sa tentation la plus habituelle, Ozanam entra dans l'église de Saint-Etienne-du-Mont. Il venait puiser au pied des saints autels le courage qui lui manquait et que ne refuse jamais Celui qui a dit : « Venez à moi, vous tous qui travaillez et qui pliez sous le fardeau de la vie, et je vous soulagerai. » Mais voici que, dans un coin reculé, parmi les « bonnes femmes » un homme agenouillé priait dans un profond recueillement. Ozanam l'avait reconnu. C'était Ampère, Ampère devenu le plus illustre savant du monde, le grand génie qui avait découvert la théorie des actions électro-dynamiques et avait pris rang à côté d'Ørsted, de Kepler et de Newton, dans la reconnaissance et l'admiration des hommes. A la vue de cet homme prosterné, Ozanam se prit à rougir de sa lâcheté, et la foi dont s'honorait Ampère vint affermir son courage ébranlé.